

EL NOTICIERO BALEAR

DIARIO DE AVISOS Y NOTICIAS

UNA peseta al mes

Redaccion y Administracion. E. Pedro Relesco, 7, de S. m. á 8 n.

Teléfono núm. 190.

AÑO III.

Palma Juéves 6 de Julio de 1893

NÚM. 776

Notas del Continente

(MURCIA)

Cuando todos los días se ven las columnas de los diarios de más circulación llenas de minuciosos relatos de crímenes más ó menos terroríficos, no cabe dudar que el público que paga gusta de tales ensaladas, y hasta hay que creer le halagan esos detalles del más cruento naturalismo, con que suelen saturarse los relatos á que me refiero; de manera que, una vez convencidos que toda protesta en contra se estrellaría en el vacío, no cabe otro remedio que doblar la cabeza ante la voluntad del monstruo: él es quien dá vida á la prensa, á esa palanca de la opinión pública, justo es pues que se le complazca en todas sus exigencias.

Sin duda alguna teniendo en cuenta estos lógicos razonamientos, la prensa sensata de esta localidad ha ido saciando, esos pasados días, la voracidad del público con los más nimios detalles del juicio de una vista famosa: *El crimen de Eleuterio*.

Los periódicos de la Corte, por boca de sus corresponsales en esta provincia, han ido contando á la España entera los detalles de ese crimen, cometido entre las sombras de la noche, por una mujer audaz y criminal llamada Doña Dolores Molina.

Para defender su honra, dijo, cometió el crimen. Estas explicaciones pero, no satisfacían al pueblo soberano que iba pidiendo la muerte de esa desgraciada, con afán de leona que vé se le arrebata sus tiernos cachorros. Solo la elocuencia de la Ojerva, abogado defensor de la Doña, del marido y del padre de esta, á quienes se les acusaba de cómplices en el delito, fué capaz de contener el ansia de sangre humana de este pueblo, sobreexcitado por la magnitud de tan horrendo crimen.

Corramos un velo sobre este triste suceso. Los criminales han sido ya juzgados por los Tribunales de los hombres. La Justicia Divina se encargará en su día de fallar en esa causa, como es todas, infaliblemente.

En Murcia las verbenas de S. Juan y de S. Pedro se improvisan ó poco menos. Nada de mirto y arrayán; nada de gallardetes ni de catafaleos *marionescos*; nada de reverberos ni de puestos de ávellanas tan clásicos en esa localidad: una bien nutrida banda de música ameniza el barrio con sus acordes... y se acabó el carbón.

La cosa, con perdón sea dicho, resultaría pálida y hasta con ribetes del más desesperante sosiego, á no contar con la asistencia de las saladísimas hijas de la Tierra, que son de rostro bello como las Testas del Ticiano y de bustos esbeltos parangoneables solo con las esculturas de la Grecia antigua, detalles que hacen que por si solas compensen todo cuanto festejo pudiera surgir de la mente humana más predispuesta á la inventiva.

El pañoón de Manila con flores de realce que lucen algunas y la rosa blanca y el rojo clavel que, prendidos en la mata de ondulantes cabellos llevan las más, son las pecas de aquella masa compacta que en la plazoleta del Oratorio, se empuja y se codea.

Entre los corcos que suelen formarse delante de los pertales de las plantas bajas, no suele faltar nunca su majita de bailoteo. Allí entrelazados y moviéndose al compás de retzona mazurka ó de malicioso schotiah, palmitan á ddo los corazones de la pareja amartelada, mientras en un rincón, taciturno y pensativo, arde en celos el amante despechado, quizás combinando en las profundidades de su pensamiento canalles-

ca pendencia...

Al dar las once en el reloj de la Catedral, la nutrida banda, suele retirarse modestamente por el foro: á esta hora, oficialmente, se termina *todo aquello*. La clásica guitarra entonces, pulsada por mano diestra, es la que se encarga de amenizar los corcos, de entre los cuales no falta nunca una voz argentina y melodiosa que eche á los aires melancólica malagueña, típica copla de la Tierra ó cancanesco pasa-calles recorte de las zarzuelas más populacheras...

A los Toros

La litografía de Zaragoza Portabella y C.ª había quedado en su verdadero lugar: los programas de las corridas de Toros en Alicante, cuajados de seductoras alegorías taurómacas, que se ostentaban en las puertas de los cafés de la siete veces noble ciudad de Murcia, á más de ser un modelo de perfección artística, eran humanamente irresistibles.

Espartero y el *Guerra*, los dos colosos en el arte de *Martincho* con toros Saltillos y Veraguas ¡ahí es nadal!

El trayecto que separa Murcia de Alicante no deja de ofrecer al viajero tondores panoramas. Todas las estaciones están animadísimas. Al llegar á Orihuela una barahunda de pilluelos y de mujeres de la huerta saltan los coches ofreciendo al pasajero elegantes y artísticos ramos de olorosas flores por perrachica más ó menos. Allí grita y vociferaba ensalzando su mercancía, el vendedor ambulante de bizcochos de la tierra y el que expende espumante gaseosa y mentidos refrescos: es aquello un *totum revolutum* espantoso, algo así como un villorrio en día de *romería*.

Elche es una población deliciosa; aquellos dos millones ó más de palmeras que se extienden ante la vieta del observador tienen un no sé qué que atrae. A la debil sombra de uno de aquellos esbeltos ejemplares, el 72, estuvo comiendo Amadeo de Saboya y por aquella ciudad han ido desfilando ilustres extranjeros que han visitado nuestra patria.

Á las siete y veinte cansados y rendidos por el traqueteo llegamos á Alicante.

En los Toros

Alicante, heroico pueblo que el Mediterráneo baña, yo te venero y bendigo por tus mujeres, tu Plaza; por tu feliz ocurrencia, que calificó de santa; de contratar al *Guerrita*, este cordobés de fama que está llenando sus bolsos de oro, billetes y plata.

El aspecto de Alicante en día de corrida es deslumbrador. Goya encontraría en él argumento para sus cuadros y Ramón de la Cruz para sus sainetes. Los ripetes, tartanas, jardineras, ómnibus, todo se toma por asalto y el grito de ¡ah, á la plaza! resuena por los ámbitos.

La entrada algo floja en el sol, es inmejorable en la sombra. A las cuatro y media se abre la puerta de la sorpresa y entra el presidente Ferrandiz Real, teniente concejal republicano.

Salen los *nenes* con sus cnadrillas respectivas. Enfrente del *Espartero* va *Lagartijillo* pues el primero está imposibilitado todavía para torear.

Carlitos: es el primero de la familia del Duque, es cárdeno y corniancho.

El *Beao* y *Cirilo* *Martin* que actúan de ginetes sufren mas tumbos que enmiendas presenta Bosch al presupuesto de Gracia y Justicia.

A los quites el *Guerra* y *Lagartijillo*. De los rehiles se encargan Mogino y Almendro.

El *Califa* II coje los trastos y despues de un trasteo vulgar da un pinchazo en hueso. Vuelve á los paseos sobrios y se

tira con una baja estando el toro algo abierto que pone fin á *Carlitos*.

Gasparito: cañela claro de investidura, corraigacho y corniapretar. Hiere la *sardina* de reserva.

El *Guerra* le hace los honores con algunas verónicas.

Gasparito se crece al hierro obligando á los de aupa á besar la madre tierra.

Al quite los mono sabios.

La plaza sin dirección.

El público se pone á la altura de los coruñenses.

Antolin adorna al bicho con dos paliyos cuarteando.

Valencia id. de lienzo á toro parado. *Lagartijillo*, que vestía tabaco y oro despues de defender el acta ante Ferrandiz, y de bailarse unas seguidillas ante el bicho lo manda á la eternidad con ayuda del puntillero.

Regalín: era bizeo del derecho y de cutis bragao.

Cirilo y *Beao* *mojan* y sufren tumbos con mas resignacion que el Gobierno protestas de las provincias vinícolas.

Guerra (Antonio) y *Primito* le adornan infamantes pendientes.

Guerrita, despues de mas pases que páginas tiene el *Diario de Sesiones*, se deja caer con media en lo alto estando el toro en las tablas.

Cuatro intentos de descabello. El público desapruaba y *Regalín* se aburre y cierra los ojos para no ver la plancha del maestro.

Dormido: era el cuarto de la dinastía, de los veraguas, berrando en colorao con aueho y corni veletto.

Trigo y Fajardo le adornan con palos. *Lagartijillo* descabella al primer intento.

Cerrajero: berrando en cárdeno y corni gacho.

El *Guerra* se luce con algunas verónicas y navarras evitando un disgusto al *Primito*.

El público aplaude.

A petición del monstruo el de Córdoba adorna al bicho con un par al cuarteo superior.

Guerrita coje los trastos y despues de una faena monumental se arranca con una superiorísima.

El sexto era saltarin; visita al callejon propinando sustos á los del orden.

Lagartijillo colcea un par malo y despues de una faena movidita lo manda á la vida perdurable con un gollatazo.

Resumen

Toros Veraguas superiores.

Guerra superior, algo descuidado en quites.

Lagartijillo bien.

Caballos muertos 16.

CASCABEL

Alcanza de Madrid

Bolsa: Cierre de hoy 3 Julio.

4 p interior, 68'50.

Id. fin de mes, 68'55.

Exterior, 75'40.

Amortizable, 77'20.

Oubse, 86, 106'70.

Banco España, 372'00.

Tabacos, 00'00.

Cambios.—París. 16'85.

Londres 29'34.

Bolsa de París.—4 p est. esp. 66'24.

Id de Londres.—Id. 66'00.

Sesion del Congreso

Abrese á las dos, presidiendo el Marqués de la Vega de Armijo.

Leida y aprobada el acta de la anterior, dirigen varios ruegos y preguntas sin ningun interés los Sres. Céspedes, Lastree, De Pablos y Sanchez Mira.

El señor Alvear pide la creacion de una escuela de comercio en Santander.

El ministro le contesta que es muy fácil que pueda complacer al señor Alvear.

Jura el cargo de diputado el Sr. Suarez Inclán (D. Julián).

Orden del día

Se aprueba sin discusion el dictámen de la Comision del Senado autorizando al gobierno para ratificar el tratado de comercio y navegacion entre España y Portugal.

El Sr. Suarez Inclán apoya una enmienda al dictámen de la Comision de actas sobre la de Oviedo (tercer lugar), pidiendo la proclamacion del Conde de Campo Sagrado.

El Sr. Celleruelo defiende al Sr. Pedregal, á quien corresponde legítimamente el acta, y pide que la enmienda no se tome en consideracion.

Varios diputados piden votacion nominal, y per 88 votos contra 45 es tomada en consideracion.

Acto continuo, se proclama por los dos primeros lugares de Oviedo á los señores Marqués de Comillas y Celleruelo.

Continúa la discusion de los presupuestos de Gracia y Justicia.

El Sr. Garnica pide á los Sres. Dato é Isasa, á quien tenia que contestar un plazo para que la Comision resuelva si ha de retirar el dictámen.

El Sr. Cos-Gayon manifiesta que está á la órden del presidente.

Consejo

El celebrado anoche tuvo importancia.

Se aprobó unánimemente la enmienda del Sr. Garnica, obra, como todos sabemos, del Sr. Montero Rios.

Aunque los ministros juramentáronse para guardar reserva, érrese que se trató de la suspension de Cortes para un plazo próximo.

Motines

A la hora en que escribimos no se tiene noticia de ningun otro motin, pero dada la excitacion de ánimos que reina en los diferentes pueblos, es de suponer que no tardarán en reproducirse.

Continuacion del Congreso

Prévias ligeras observaciones de los Sres. Dato, Linares Rivas y Cos-Gayon, ha sido suspendida la discusion de los presupuestos de Gracia y Justicia, empezando los de Guerra, y consumiendo el primer turno en contra el señor Sanchis.

Comisiones

Se ha reunido la de Puerto Rico acordando pedir la rebaja en la industria azucarera y aumento de fuersas de O. F. y Guardia civil.

El cólera

Durante las últimas 24 horas han ocurrido en Marsella y Tolón nueve defunciones.

En Avignon ha habido algunos casos seguidos de defuncion.

Se anuncia la aparicion de un folleto que ha de dar mucho que hablar. Lo publicarán los hijos del Sr. Martos.

Ultima hora

Ha dimitido el Sr. Montero Rios.

AGENCIA ALMODÓBAR.

ESTACION ENOTÉCNICA DE ESPAÑA EN LONDRES

Boletín semanal

El estado del mercado de vinos en la Metrópoli no ha cambiado de aspecto;

continúa prolongándose la calma iniciada a principios de la primavera y el escaso número de operaciones que se efectúan recaen sobre partidas de muy poca consideración y enagenadas á precios sumamente bajos.

A consecuencia de los buenos auspicios con que se presenta en general la cosecha de este año tanto en España como en Francia é Italia, los vinicultores se apresuran á realizar las existencias de la pasada cosecha, limitándose á obtener un beneficio muy moderado en su venta, de suerte que al presente se hallan los docks provistos de vinos de todas procedencias y en circunstancias inmejorables para tener pronta y fácil colocación.

No obstante ofrecerse en condiciones tan ventajosas la demanda es muy limitada, viéndose las salas de venta en un estado de desanimación inexplicable. Ayer ha tenido lugar una subasta pública en la que figuraban partidas de Jerez, tintos de Alicante y Tarragona, clarete Rioja y moscatel muy aceptables por su buena elaboración y de clase corriente en el mercado, habiendo sido retirados casi en totalidad por no obtener oferta. Se han vendido algunos lotes de Jerez á precios comprendidos entre 7 3/4 y 15 libras esterlinas por bota de 408 galones.

El aspecto del mercado de vinos y espíritus en las provincias no es mucho más animado que el de Londres, señalándose escasísima actividad en las transacciones tanto en Dublin como en Edimburgo y Glasgow.

El mercado de aceite no ofrece nota alguna de importancia; la demanda es bastante floja y los precios corrientes sin alteración sensible, siendo los siguientes: Aceite de oliva español, á 36 libras esterlinas; Mogador, á 33 y Saffi, á 34 libras esterlinas por tonelada.

En el mercado de pasas de Corinto la demanda ha sido muy floja en toda la semana, siendo de pequeña importancia las operaciones efectuadas. Los precios al presente son: clase Provincial, de 48 á 24; las de la clase común y buenas, de 18 1/2 á 22; las Petras, de 23 á 27; las de Gulph, de 24 á 28; las de Vostizza, de 25 á 30, y las de demás clases y tipos de este artículo hasta 36 chelines por quintal inglés, é incluyendo los derechos de Aduana (2 chelines y 1/4 0/0 por quintal.)

Las Corintas añejas se cotizan de 48 1/2 á 23 chelines, según calidad.

En el mercado de pasas de Valencia la demanda continúa siendo muy limitada, siendo al presente los únicos precios alterados los de la clase selecta, que hoy se cotizan de 19 á 20 chelines por quintal inglés incluidos los derechos de Aduana (7 chelines y 1/4 0/0 por quintal.)

Con las Sultanas la demanda continúa siendo regular y los precios con tendencia á mejorar. Las cotizaciones al presente son como sigue: Esmirna, comunes, de 24 á 22; inferiores ordinarias, á 23; ordinarias y buenas ordinarias, de 24 á 25; buenas, de 27 á 30, y las superiores, de 32 á 40 chelines. Las de Grecia, inferiores ordinarias, de 24 á 25 ordinarias, de 28 á 30, y las buenas 34 á 34 chelines. Las de Persia añejas, de 18 1/2 á 19 chelines por quintal inglés, incluyendo en todas ellas los derechos de Aduana (7 chelines y 1/4 0/0 por quintal.)

En la plaza de Liverpool, el mercado de pasas de Corinto continúa con una demanda muy limitada siendo las únicas alteraciones acaecidas durante la presente semana las de la clase Provincial, las cuales al presente se cotizan de 19 á 20 chelines por quintal inglés.

Con las Valencias la demanda continúa pésima siendo insignificantes las operaciones que se efectúan, y aún las pocas que tienen lugar, á precios sumamente ruinosos para los importadores de dicho artículo.

Con las Sultanas la demanda al presente es regular, y con fundadas razones se espera que todas las existencias al presente estarán realizadas antes de empezar los arribos de la nueva cosecha, la cual está ya muy próxima. Las cotizaciones hoy en día en dicha plaza son: Esmirna, comunes, á 22; ordinarias y buenas ordinarias, de 24 á 26, y las superiores, de 28 á 32. Las de Grecia se cotizan desde 28 hasta 35 chelines por quintal inglés, según clase y condición.

Los mercados de frutas frescas y hortalizas continúan con una demanda sumamente satisfactoria, y apesar de que en muchos artículos los arribos van aumentando considerablemente, los precios, se conservan firmes y ventajosos para el importador.

En la plaza de Londres las cotizaciones durante la presente semana han sido las siguientes: Naranjas de Valencia y Denia (muy pequeños lotes) desde 18 hasta 30; las de Lisboa, de 15 á 20; las de Nápoles, de 5 á 14, y las de Palermo y Mesina, de 4 á 12 chelines por caja. Tomates de Valencia, desde 7 hasta 45 chelines por banasta de 46 cajitas, y desde 4 peniques hasta 4 3/4 chelines por cajita pequeña. Piñas de San Miguel, de 2 á 4 chelines por piña. Limones de Nápoles, de 15 á 32 y los de Palermo y Mesina, de 7 á 18 chelines por caja. Patatas de Malta, de 5 á 7; las de Valencia, á 4 1/2; las de Canarias, de 5 1/2 á 7 1/4, y las de Chemburgo, á 5 3/4 chelines por quintal inglés. Cebollas de Valencia, de 7 á 10; las de Oporto, de 7 á 44 chelines por caja; las de Malta, de 5 1/2 á 6 3/4, y las de Egipto, de 3 á 4 chelines por quintal inglés. Melones de Valencia, de 9 á 14 chelines por caja. Manzanas de Oporto, de 5 á 7 chelines por caja.

En el mercado de Liverpool las cotizaciones obtenidas en la presente semana han sido: Naranjas de Valencia y Denia, desde 20 á 31; las de Nápoles, de 17 á 20 1/2 chelines por caja, y las de Palermo y Mesina, de 4 á 10 1/4 chelines por medias cajas. Manzanas de Oporto, de 6 3/4 á 12 1/2 por caja y de 5 1/2 á 9 chelines por medias cajas. Limones de Palermo, de 1 1/2 á 4; los de Mesina de 7 á 15 1/2 y los de Nápoles, de 9 1/4 á 23 1/2 chelines por caja. Tomates de Valencia, de 5 3/4 á 40 chelines por banasta de 46 cajitas y desde 3 peniques á 1 chelin por cajita pequeña; los de Canarias, de 3 á 40 chelines por caja de 60 á 70 libras. Melones de Valencia, de 12 á 19 1/2 chelines por caja. Avellanas de Barcelona, de 25 á 23 1/2 chelines por saco y las del Brasil, de 24 á 25 chelines por quintal inglés. Cebollas de Valencia, de 9 1/2 á 10 3/4; las de Oporto, de 11 á 14 chelines por caja; las de Lisboa, á 10 1/2 chelines por medias cajas, y las de Egipto, de 2 3/4 á 4 chelines por quintal inglés. Platanos de Canarias, de 5 1/2 á 6 chelines por racimo. Patatas de Malta, de 4 á 5, y las de Canarias, de 3 3/4 á 4 1/2 chelines por quintal inglés. Peras de Oporto, de 4 á 8 chelines por medias cajas y de 2 á 3 chelines por cuartas cajas.

En la plaza de Hull se han vendido: Tomates de Valencia, de 8 á 46 chelines por banasta de 16 cajitas y de 6 peniques á 2 chelines por cajita pequeña. Limones de Nápoles, de 17 á 30; los de Palermo, de 6 á 13 y los de Mesina, de 5 á 18 chelines por caja. Cebollas de Egipto, de 2 1/2 á 4 y las de Malta, de 4 á 8 chelines por quintal inglés. Avellanas de Barcelona, de 24 á 26 chelines por saco y las del Brasil, de 24 á 25 chelines por quintal.

Londres, 30 de Junio de 1893.—El Director Accidental, Valentin de la Peña.

MOTIN SANGRIENTO

Asalto de las oficinas de recaudación.—Lucha en las calles.—Dos muertos y cinco heridos.

Murcia 1.º

Se reciben aquí noticias de haber estallado un formidable motin en Cehegin, pueblo de la provincia, contra los impuestos de consumos y cédulas.

En el gobierno civil se guarda absoluta reserva sobre lo ocurrido.

Particularmente se sabe que el pueblo irradísimo se dirigió á las oficinas de recaudación de dichos impuestos, asaltando el edificio y quemando todos los documentos que encontraron en el archivo, cometiendo además otros muchos excesos.

La guardia civil del pueblo, al mando de un teniente, trató de contener aquellos desmanes, entabándose entre los individuos de la banemérita y los amotinados una sangrienta lucha.

Los disparos de la guardia civil causaron la muerte de dos paisanos y heridos de más ó menos gravedad á cinco más.

También resultó herido el teniente que mandaba la fuerza pública.

Toda la guardia civil de esta capitania con el coronel á la cabeza, han salido para el lugar del suceso.

Hasta ahora se desconocen más detalles. Comunicaré todos cuando se sepan.

La causa del motin

Murcia 1.º

La causa del motin de Cehegin, según me comunican personas que conocen perfectamente esta cuestión, es la siguiente:

Los vecinos de aquel pueblo quieren desde hace mucho tiempo que la cobranza de consumos se haga por reparto y no por fieltos.

El año pasado hubo otro motin por esta causa, pero sin las fatales consecuencias del que anoche estalló en aquella villa.

Además de no conseguir los vecinos de Cehegin su pretension, se ven agobiados por nuevos impuestos, y esto ha dado origen á la imponente rebelion de anoche.

¡Abajo los consumos!—Combate sangriento

Murcia 1.º

Además de los detalles telegrafados, se conocen los siguientes:

A las cinco de la tarde un numeroso grupo se situó frente á la Casa Ayuntamiento en actitud hostil. Una Comisión vió al alcalde, exponiéndole sus quejas sobre el modo de cobrar los consumos, las cédulas y otros impuestos.

El alcalde les manifestó que él era impotente para remediar el mal.

Entonces la multitud invadió el Ayuntamiento gritando:

—¡Abajo los consumos! ¡Abajo todo impuesto!

La muchedumbre recorrió ébria de furor las dependencias del Ayuntamiento, destrozándolo todo y arrojando por los balcones los muebles y papeles que encontró á mano, quemándolos después en la plaza.

El alcalde se retiró, viéndose comprometidísimo.

Los amotinados echaron á vuelo las campanas, entregándose durante dos horas á todo género de desórdenes.

Inmediatamente después de estallar el motin, cortaron el teléfono que comunica con Caravaca.

A las siete de la tarde llegaron de Caravaca quince guardias civiles mandados por un teniente.

A la entrada del pueblo doscientos hombres les cortaron el paso.

El jefe de la fuerza trató de disuadirles buenamente, pero los revoltosos al grito de:

—¡A ellos que son pocos!—hicieron fuego contra los guardias.

El teniente mandó disparar dos veces al aire, pero los paisanos redoblaron sus esfuerzos é hirieron en la mano derecha al teniente, matando de dos balazos el caballo que montaba.

Entonces se trató una verdadera batalla durando, el tiroteo veinte minutos próximamente.

Resultado de la terrible contienda: dos paisanos muertos y seis heridos; cuatro de gravedad.

El grupo de los revoltosos fué disuelto.

Se han pedido refuerzos á los pueblos inmediatos.

Durante la noche

Murcia 1.º

Durante la noche reinó en Cehegin absoluta tranquilidad.

El juzgado comenzó á instruir las primeras diligencias, procediendo antes al levantamiento de los cadáveres y al auxilio de los heridos.

Esta mañana llegaron á Cehegin las fuerzas que salieron anoche de aquí.

Se han hecho muchas prisiones.

Créese que hay más heridos, que pudieron escapar, internándose en los campos.

Estos sucesos han ocasionado en el pueblo profunda consternación.

A las cuatro de la tarde continuaba la tranquilidad.

Seccion Insular

La cuestion vinicola

La cuestion vinicola que al decir de los optimistas de por acá ha sido en un todo resuelta á gusto de todos, ha obligado á los diputados de

las regiones vitícolas á reunirse en el Congreso acordando las siguientes conclusiones:

«Primera. Que se retire de los presupuestos el artículo 20 y que se mantenga el *statu quo* en el impuesto de consumos.

Segunda. Que se establezcan la liberación del impuesto sobre la fabricación del alcohol y patentes para la destilación.

Tercera. Que se amplie la contribucion industrial á los alambiques y que se establezca un recargo del impuesto de consumos sobre los alcoholes.

Cuarta. Que el encabezamiento por el consumo del alcohol vínico se haga en los Ayuntamientos.

Una Comisión de seis diputados, compuesta de los señores duque de Almodóbar, Garcia Alix, Montilla, Camacho del Rivero, Garcia Alonso y Martinez Rivas, visitará mañana al Sr. Gamazo y le expondrá el objeto de sus pretensiones.»

Deploramos no ver el nombre de ninguno de nuestros dignos representantes entre los individuos de la comisión de Diputados viticultores.

No podemos menos de suponer que los Sres. Guasp, Alcover y Bosch, asistieron á la reunion, y que de no acceder el Sr. Gamazo á la solicitud de los reclamantes, seguirán la conducta de aquellos, levantando la bandera de rebelion para declarar la guerra al actual ministro de Hacienda elevado á la categoría de dictador económico.

Debemos advertir que la mayoría de los Diputados que forman la comisión que debe someter las bases al Ministro pertenecen á la mayoría liberal del Congreso, que no está dispuesta á posponer los intereses de la region que representan á las conveniencias no ya de partido sino de grupo.

El asunto sigue coleando.

El día 30 del pasado mes, en un baile público que se daba en San Carlos, término de Santa Eulalia de Ibiza, se promovió una reyerta entre varios concurrentes al mismo, resultando dos heridos. Cuatro de ellos fueron detenidos y puestos á disposición de la Justicia por la Guardia civil, de la cual les ocupó además dos cuchillas.

Día 25 del actual, festividad de San Jaime apóstol, debe bendecirse la iglesia parroquial de Alcudia, cuya reedificación se ha llevado á efecto á expensas de las limosnas del religioso vecindario alcudiano y probablemente también de donativos de otras personas piadosas.

Dos jóvenes riñeron anteayer en una taberna del Muelle. Un agente de vigilancia citó á los desavenidos ante los Sres. Inspectores para que fueran castigados.

El vapor *Bellver* entró ayer á las siete de la mañana, sin novedad á bordo, en el puerto de Barcelona.

Con 17 pasajeros, la valija, mil corderos y varios efectos, entró ayer á las ocho de la mañana el vapor *Isleño*, procedente de Alicante é Ibiza, siendo admitido á libre plática.

Varios grandullones se permiten la licencia por las tardes de bañarse desnudos detrás de la pescadería del Muelle.

Estos abusos no deben tolerarlos las Autoridades.

Ayer tarde salió para Alcudia el Gobernador de esta provincia señor Guzman, acompañado del inspector de Sanidad Sr. Munar y del diputado provincial Sr. Alcover, á fin de establecer en aquel puerto un lazareto de observacion y dictar las medidas que se crean prudentes á

fin de prevenir en cuanto sea posible la importacion de la epidemia del cólera en esta isla.

Autoridades que se desvelan por el bien de sus administrados como lo está haciendo el Sr. Guzman se hacen acreedores á cualquier recompensa.

Del billete número 20.745 que en el último sorteo salió premiado con 40.000 pesetas, solo fueron despachados cinco décimos en la Administración de la plaza de Cort.

El señor alcalde de Alcudia ha nombrado guarda particular jurado para la custodia de la Colonia de San Luis de aquel término, propiedad de Mr. Léé Ha-Trobe Bateman, al vecino Sebastian Bestard y Cañellas.

Ha sido concedida la permuta que habian entablado los notarios señores Poquet, que sirve en Alayor, y Jaume que obtuvo la notaría de Binisalem en las últimas oposiciones.

Las escaleras que dan acceso á la muralla, están convertidas en depósito de excrementos humanos, que en la presente estacion calurosa despiden un hedor insoportable.

En idéntico estado se encuentran las de la calle de la Seo.

Esperamos que se darán las ordenes oportunas á fin de hacer desaparecer ese foco infeccioso en el mas breve plazo posible.

Se encuentra en esta ciudad, con objeto de despedirse de sus amigos, nuestro distinguido amigo D. Jaime Comas, nombrado recientemente Director del Instituto de segunda enseñanza de San Juan de Puerto Rico.

Dámosle la bienvenida, al par que le felicitamos por el nombramiento que acaba de conferirsele.

Por la Guardia civil del puesto de San Juan de Ibiza el dia 3 fué detenido un sujeto de 48 años de edad, presunto autor del disparo de un arma de fuego y lesiones inferidas con perdigones al brazo izquierdo de un joven convecino suyo. Ocuparon al detenido un cacharro de grandes dimensiones, el cual, juntamente con las susodichas armas, fué puesto á disposicion de la autoridad competente.

Han obtenido la licenciatura en derecho en la Universidad de Madrid, nuestros paisanos D. Jaime Comas Socias y D. Onofre Cairmary.

Les felicitamos.

No ha resultado exacto como han dicho algunos colegas, que se hayan llenado estos dias las calderas de los vapores de la compañía *Isleña* con agua de la Fuente de la Villa, por medio de la canalizacion recientemente construida en el Muelle.

Lo que hay de cierto en este asunto es, que el agua que recibian estos dias los vapores de la *Isleña* por conducto de la referida canalizacion, servia solo para llenar los aljibes destinados al consumo de la tripulacion y pasaje.

Al César lo que es del César.

En el vapor correo de esta tarde sale para Valencia en uso de licencia con el objeto de pasar una corta temporada con su distinguida familia el Ayudante de Campo del Gobernador Militar de la Plaza don Ernesto Mareh.

Ayer fué botado al agua con toda felicidad, el bergantín *Joven Antonio*, que por espacio de algunos meses ha sido objeto de impor-

tantes reparaciones en los astilleros de este puerto.

Ayer se dieron órdenes terminantes para que á la llegada del vapor *Leon de Oro* al puerto de Sóller, quedasen los pasajeros detenidos hasta la noche y sujetos á rigurosa inspeccion sanitaria.

El celo desplegado por el señor Guzman en la cuestion sanitaria, es digna del mayor elogio.

Ocurrencias:

En la calle de San Juan se hundió parte de un piso en construccion en el momento que habia subido una mujer para alquilarlo, fracturándose la pierna izquierda que le fué curada en su casa por el médico Sr. Coll.

—En la calle de los Olmos hubo una reyerta entre dos jóvenes quedando uno de ellos con una herida en la cabeza, causada con una llave inglesa. Fué curado por el médico Sr. Gayá.

—Un joven que en el Muelle insultaba á un anciano de 74 años fué conducido á Capuchinos.

—En la calle de la Union se espantó un caballo, causando varias contusiones á un anciano que fué curado en la farmacia del Sr. Fiol.

La música del Regimiento de Filipinas tocará esta noche en el paseo del Borne las piezas siguientes:

- 1.ª Paso doble «San Fernando.»—Terrés.
- 2.ª Sinfonía de la ópera «Juana de Arco.»—Verdi.
- 3.ª Bailables de la ópera «Giacinta.»—Martinez.
- 4.ª Sardana de la ópera «Garin.»—Perelló.
- 5.ª Vals «El Santoñés.»—Santos.

Nuestro particular amigo don Bernardo Amer, Administrador de Contribuciones é Impuestos de la Delegacion de Valladolid ha llegado en uso de licencia.

Ha sido elegido para el cargo de Habilitado del Regimiento de Caballeria de Mallorca número 26 el primer teniente que presta servicio en el escuadron de esta plaza señor Probalido.

El Director del Sindicato de Riegos de la Huerta de Palma, excellentísimo señor conde de Montenegro, ha presentado al Gobernador de la provincia un recurso de alzada contra el acuerdo del Ayuntamiento referente á las aguas de la Fuente de la Villa.

El vapor *Menorca* ha entrado á las cinco de esta mañana, con el correo de Mahon, 26 pasajeros, 33 lechonas y varios efectos.

La fea y tradicional costumbre de propinar á los viudos que tienen á bien reincidir ruidosas cencerreadas dió lugar á que se armara *serpa* en el barrio de la *Soledad*, no bastando toda la autoridad de un Alcalde de barrio con su *baston* y el sable del municipal de punto para devolver la paz alterada.

Al decir de un colega al presentarse el sereno Francisco Tur se tranquilizó el barrio en cinco minutos.

Lo cual que recuerda aquello
«el conde la espada sacó
y el enemigo escapó.»

Es el bálsamo del estómago é higado, **El Vichy Catalán.**

AGUA CONGOLANA, para los cabellos.—Recoloracion progresiva y natural de los cabellos, excelente higiene de la cabeza, hermosura, juventud y suavidad del cabello; son los resultados que se obtienen empleando el AGUA CONGOLANA, recolorante vegetal que

Victor Vaissier acaba de crear. Seis ó siete aplicaciones son suficientes para dar á los cabellos blancos ó grises su color primitivo.

Servicio telegráfico particular

(De la prensa asociada)

Madrid 4, 9'30 m.

Ha sido comentadísimo el resultado del Consejo que terminó esta madrugada. El señor Montero Rios retiró nuevamente su dimision, transigiendo en que no se aumente el precio del papel sellado.

Madrid 4, 7'45 t.

Los cinco casos sospechosos de Palafrugell á que se refieren hace algunos dias, han ocurrido en despoblado; cuatro fallecieron. No se ha determinado que sean de cólera.

Madrid 4, 10 n.

La comision de presupuestos ha dictaminado acerca del crédito para gastos de epidemias; se aprobará mañana en el Congreso.

Los silvelistas han acordado esperar los acontecimientos.

El señor Montero Rios ha mandado recoger papeles del Ministerio. El señor Sagasta ocúpase en elegir nuevo Ministro.

El señor Mellado ha aplazado el tratar de la fórmula de transaccion en el asunto del presupuesto de Gracia y Justicia, por hallarse ausente el señor Garnica.

Madrid 5, 1'20 m.

En las inmediaciones de la casa del señor Cánovas ha sido detenido un sugeto que llevaba una bomba explosiva.

La «Gaceta» publica una orden disponiendo que los delegados de Hacienda apoyen á los arrendatarios de cédulas personales.

El subsecretario de Gobernacion ha dado instrucciones enérgicas sanitarias al gobernador de Gerona.

En Irun ha habido otro caso sospechoso, de un viajero precedente de Pasages.

Las noticias oficiales son de que hay tranquilidad en Oheguin.

Madrid 5, 9'10 m.

Paris.—Sigue la agitacion en el barrio litino, se temen disturbios; las calles están llenas de agentes de policia y de coraceros procedentes de Versalles.

(De nuestro corresponsal)

Madrid 5-12'35 m.

Sigue la agitacion en París habida con motivo del proceso formado á varios estudiantes y artistas organizadores del baile escandaloso del Círculo de *Las cuatro Artes*.

Témese se reproduzca el conflicto por querer los estudiantes vengarse de los injustificados atropellos de que les hicieron víctimas los *sargei de ville*.

En la bolsa se dá como fracasado el empréstito en títulos de la deuda exterior que piensa llevar á cabo Gamazo, despues del fiasco de la operacion de los bonos.

Entre los hombres de negocios ha perdido mucho prestigio el ministro de Hacienda español.

Se ha comentado entre la colonia española el hecho de que en la estacion á la llegada de los infantes no les esperase ningun personaje del palacio de Castilla residencia de Isabel II.—M.

Madrid 5-2'35 t.

Preocupa hondamente á la opinion el cariz que va tomando la cuestion anarquista.

El coronel de seguridad señor Morera despliega una vigilancia severa. Sus condiciones especiales, y su valor personal, prestan estos dias grandes servicios.

Es irrevocable la decision del

Sr. Gamazo en no admitir en modo alguno el aumento sobre el Timbre.

No puede preverse el alcance de la crisis. Es casi seguro quedará planteada en el Consejo de hoy, pudiendo afirmar que Gamazo y los gamacistas serán los dueños del futuro gabinete.—M.

Madrid 5-3'50 t.

Confirmándose las noticias de crisis en la República Argentina por mi telegrafadas; ha dimitido el gabinete.

La crisis será laboriosa por ser muy violenta la lucha política en aquella república.

Las noticias que se reciben con referencia á la salud pública en Cataluña son pesimistas.

Insistese en que el servicio de inspeccion sanitaria en la frontera está casi abandonado en absoluto.

En los centros de informacion periodística oficial se guarda prudente reserva sobre el estado sanitario de la provincia de Gerona.—M.

Madrid 5, 4'20 t.

Las noches en el Retiro resultan espléndidas desde que se inauguró la *Kermesse*.

La respetable cantidad recaudada por las aristocráticas damas, aliviara muchos pesares y lágrimas.

Ha llamado la atencion la Marquesa de la Romana por la propiedad y donaire con que ha lucido el traje típico de las elevativas ribereñas del Turia.

En los centros políticos se asegura que el 20 se cerrarán las Cortes quedando aprobados los presupuestos.

Supongo que el planteamiento de la crisis que se cree inevitable retardará esta fecha.—M.

Madrid 5-7'45 n.

Se ha promovido un alboroto en el Congreso á consecuencia de algunas frases del Sr. Canellas quien ha llamado canalla al Sr. Conde de Rius.

Se ha celebrado sesión secreta.

Se habla mucho de un duelo entre dos políticos los Sres. Canellas y Rius.

Felanitx 5, 6'35 t.

La comision de viticultores se reunirá esta noche para cambiar impresiones con el Alcalde que ha llegado de Palma esta mañana.

Una comision de manacorenses ha pasado hoy á Felanitx con el objeto de tomar prácticos acuerdos.

La decidida actitud del Gobernador en prohibir el *meeting* ha conseguido se mostraran algo retraidos los elementos afiliados al partido liberal.

La mayoría de los viticultores siguen disgustados.

En la reunion de esta noche quedará completamente decidido el temperamento que seguirá esta ciudad para protestar de los proyectos de Gamazo.

SANTUERI.

Moneda Filipina

En la Pañería y Sastrería de Buenaventura Fuster, instalada en la Plaza de Coll y calle de la Galea se admite la Moneda Filipina sin descuento alguno en las compras de todos los géneros que se expenden en dicho establecimiento.

Se alquila

En el pueblo de Saneellas y en punto muy céntrico un primer piso con tres cuartos dormitorios, agua y todas las comodidades.

Darán razón en la calle del Rafal 12.

Plaguetas

para la casa de tabacos y efectos timbrados

Las encontrarán en la calle de Palacio número 4, frente la Diputacion Provincial.

IMPORTANTE.

Todos los anuncios que se publican en este periódico solo se admiten en esta imprenta y en la calle de Palacio número 4, frente la Diputación Provincial, al precio de cinco céntimos de peseta por línea la primera inserción y las repeticiones a la mitad. Los suscriptores disfrutarán del beneficio de la mitad de la tarifa. Además se les insertará gratuitamente un anuncio mensual, siempre que no pase de cuatro líneas.

Los anuncios de defunciones a una peseta cincuenta medida estrecha y dos pesetas los grandes. Para los anuncios permanentes se hacen contratos especiales.

VAPOR DIRECTO ENTRE PALMA Y LAS ANTILLAS.

Vapores Transatlánticos de PINILLOS, SAENZ y Compañía para Puerto-Rico, Matanzas, Habana y Laguna grande, con escala en Canarias, saldrá a mediados de Julio próximo el grandioso vapor de acero de 5000 toneladas, 100 A I del + Lloyd



Miguel M. Pinillos

Admite carga a flete y pasajeros para dichos puntos. Informarán sus consignatarios, Martínez y Planas S. Juan 20, Palma.

A voluntad de su dueño se desean vender dos pisos calle de a Oiv... 3 daren razon

Barbero

Se necesita uno en la barbería de la calle de Palacio.

Al público

El dueño de la abaniquería valenciana (Cadena 7 junto a la plaza de Cort) nos explica participemos a las señoras que tienen composuras ó encargos hechos a dicha casa se sirvan pasar a recogerlos antes del día 12 del presente por tener que marchar dicho día y cerrar el establecimiento hasta el año que viene.

Políticos en Agreaz

zarzuela en un acto, letra de Ricardo Salvá y música del maestro Torrens.

Precio: Una peseta.

De venta en la calle de Palacio número 4.

Venta

de una espaciosa casa de recreo, con su jardín, cochera y todas las comodidades apetecibles situada en el punto más céntrico de Son Rapiña.

Derán razon en Palma, calle de San Miguel 31 principal

Huéspedes

En la calle de Peñaires 16 en resuellos se admitirán dos en muy buena condiciones.



VICHY CATALAN
LAS AGUAS MINERALES NATURALES
Declaradas de utilidad publica por Real Orden de 5 de Marzo de 1883
Sustituyen con ventaja a sus similares extranjeros
Las enfermedades del estómago, hígado, bazo, riñón, etc.
Combatiendo las dispepsias, acidez y vómitos, padecimientos intestinales etc.
Mucos, catarros de la nariz, cefalalgias, migrañas, hipertensión, etc.
Pídase el VICHY CATALAN en todas las farmacias, droguerías y depósitos de aguas minerales

CURACION DE LAS ENFERMEDADES DEL SISTEMA NERVIOSO

Cura las afecciones medulares, la impotencia ó sea la relajación sexual del hombre, calambres, hormigueo, las parálisis, la tisis ó consumción, los dolores de cabeza, el histerismo, la hipocoría, la epilepsia, la anemia, la clorosis, el insomnio y los espasmos musculares.

TONICO NERVOSO
EXITO SEGURO CON EL USO DEL TONICO NERVOSO
FORMULA APROBADA POR LA REAL ACADEMIA DE MEDICINA Y CIRUGIA
AUTOR: PELAYO, 6, BARCELONA

Abre el apetito y aumenta la fuerza orgánica, cura la dispepsia atónica, las flatulencias y la esterilidad en la mujer. Fórmula compuesta de hipofosfitos de cal, sosa y quinina, lactato de manganeso, estrigina y fósforo puro. Agente general en las Baleares, José Roca. Brn 6, 1.º—De venta en las farmacias de Coppiñas, MONTANER, HOM y FORTEZA.

Compañía de Navegación de Sóller

Nuevo y rápido servicio, semanal y fijo entre Barcelona, Sóller, Ciudadela y viceversa. El magnífico y veloz vapor



LEON DE ORO

clasificado recientemente por el Lloyd 100 A I X, con un andar de 12 millas constantes y lujo espléndido, tiene inaugurado su itinerario entre los nombrados puertos, desde el 31 de Mayo último.

Salida de Barcelona para Sóller; todos los martes a las 7 de la tarde.
Salida de Sóller para Ciudadela; todos los miércoles a las 9 de la mañana.
Salida de Ciudadela para Sóller; todos los viernes a las 8 de la mañana.
Salida de Sóller para Barcelona; todos los viernes a las 7 de la tarde.
Servicio combinado y cómodo de carruajes entre Sóller, Palma y viceversa. Saldrán del puerto de Sóller para Palma media hora después de la llegada del vapor, coches rápidos para el servicio exclusivo de esta Compañía.
Todos los miércoles y viernes habrá servicio de coches de Palma a Sóller que respectivamente combinarán con la salida del vapor para Ciudadela y Barcelona.
Para más informes pueden dirigirse a los Sres. Salom y Rullan, plaza de la Libertad 3. Representantes de la Compañía en Palma.

LA REAL

ACADEMIA DE MEDICINA Y CIRUGIA DE BARCELONA y otras varias aprueban y recomiendan los inventos del reputado especialista P. RAMON (braguero céntrico regulador, braguero auto-mático y celador restrictivo), únicos para la curación de las hernias (quebraduras y como también son los únicos que han merecido el entusiasmo de cuantos médicos), y que todos los han visto ó los han ensayado, a cuyo autor le han sido concedidos dos Reales privilegios y recientemente nombrado académico titular, laureado con medalla de oro, de la Academia de inventores de París. Se remiten a todas partes y su construcción permite que sean fácilmente adaptables a todas construcciones. Pídase el folleto. Se remite mediante dos sellos de 15 céntimos.—Carmen, 84, 1.º, Barcelona.

EL MODUS VIVENDI

La primera casa en trajes para niños de 2 a 16 años.
Carmen, 3. Entresuelo Tetuan, 23.
Esquina a la de Tetuan Entrada al entresuelo.
Precio fijo. MADRID Precio fijo.
Esta casa recibe todas las temporadas modelos de Londres, París y Viena. Se remiten pedidos a provincias.—Uniformes para colegiales.

Consultorio Comercial

SAN LORENZO, 5, 2.º IZQUIERDA
Con absoluta reserva, el comercio y la industria puede asesorarse de sus operaciones, dirigiéndose a este Centro, único fundado en España con persona teórica-práctica-mercantil que a su vez llevará a cabo el establecimiento y regularización de toda contabilidad administrativa y comercial, sometida a su dirección, reglamentando estas, legalmente, al alcance de toda inteligencia.
Horas de despacho: de 9 de la mañana a 1 de la tarde.
La Correspondencia consultiva se dirigirá al Director.—Madrid, San Lorenzo, 5, 2.º izquierda

HERNIAS

(quebraduras) curacion radical por medio de los privilegiados inventos del reputado especialista de Barcelona PEDRO RAMON; BRAGUERO céntrico-regulador y de PELOTA automática y OCLUSOR regulador y de PELOTA automática. Se remiten a todas partes y su construcción permite que sean fácilmente adaptables a todas construcciones. Pídase el folleto; Carmen, 84, 1.º—Barcelona.

Ferrocarriles de Mallorca
Servicio de trenes que regirá desde 1.º de Abril de 1893:
De Palma a Manacor y La Puebla: a las 7:50 mañana 2:15 y 3:45 (mixto) tarde.
De Manacor a Palma: a las 8 (mixto), 7 mañana y 5:30 tarde.
De La Puebla a Palma: a las 7:25 mañana y 5:40 tarde.
De Manacor a La Puebla: a las 7 mañana y 5:30 tarde.
De La Puebla a Manacor: a las 7:25 mañana, 2:30 y 5:40 (mixto) tarde.
Tren periódico: Los días de mercado en Inca.—De Inca a Palma: a la 1 tarde.

Criados

Un matrimonio joven desea encontrar casa para servir. Informarán Union 10.

COLEGIO DE SAN AGUSTIN DE 1.º Y 2.º ENSEÑANZA Peleteria 14.—Palma.

Desde el día 1.º de Julio queda abierto en este establecimiento el cursillo preparatorio para el próximo ingreso en el Instituto, Seminario y Escuela Normal.

Se admiten alumnos internos y externos, advirtiéndose que los que asisten a él son presentados al examen por el Colegio, el cual cuida también de todos los documentos y demás necesario.

Sellos usados

Se han recibido colecciones en la librería de Rotger, Palacio 4.

AGENCIA NOTICIERA CLABET Aribau 24.—Barcelona

Esta Agencia que cuenta con un distinguido y numeroso cuerpo de redacción, ofrece sus servicios, así postales, como telegráficos a las empresas periodísticas de España y del Extranjero. Condiciones ventajosísimas

Aprendices

En esta imprenta se necesitan dos que sepan leer.

Cultos Sagrados

MAÑANA VIERNES
Santoral: San Fermín obp. y mr.
Folios de cuarenta horas: Empieza en Sta. Cruz al Corazon de Jesus.
Corte de Mariza: En S. Jaime a la Virgen del Puig.

Seccion Comercial

movimientos de buques
Dia 5
FONDEADOS
De Barcelona v. «Lulio» c. Pedro Aulet 25 trip. ton. 405, con efectos y balija m. Palma.
De Ibiza y Alicante v. «Isleño» cap. D. Raimundo Piña 20 trip. ton. 314 efectos m. Palma.
DESPACHADOS
Para Valencia laud San Juan patron Tomás Sanchez 5 trip. ton. 14 lastre m. Palma.
Para Sóller laud San José p. Pedro Cañellas 4 t. t. 11 lastre m. Palma.

Movimiento local

Matrimonios
Dia 26.—Tres.
Nacimientos
Dia 30.—Varones, 1 hembras 1.
Hospital civil
Dia 5.—Movimiento de enfermos.—Entradas, varones 6, hembras 2.—Salidas, varones 4, hembras 0.—Defunciones varones 0, hembras 0.
Defunciones
Dia 5.
Lorenzo Sastra Estela casado 46 años Piedad tuberculosis.
Alfonso Boch Ignacio 18 meses Inclusa raquitismo.
Benita Salvá Espases casada 68 años, Génova pleuro-neumonía.
PALMA.—Imp. de Particóme Rotger